

Wahlprogramm der FDP Kahl am Main

für die Kommunalwahl am 8. März 2026

Transparent. Bürgernah. Zukunftsorientiert.

Mehr Transparenz und echte Bürgernähe in der Gemeindepolitik

Kommunalpolitik muss für alle Bürgerinnen und Bürger nachvollziehbar, offen und zugänglich sein. Entscheidungen dürfen nicht hinter verschlossenen Türen getroffen werden, sondern müssen verständlich erklärt und transparent kommuniziert werden. Die FDP in Kahl am Main setzt sich daher für die Übertragung von Gemeinderatssitzungen ein – per Livestream und als Aufzeichnung mit Textunterlegung, um einen barrierefreien Zugang zu sichern. Wichtige Entscheidungen und Projekte sollen frühzeitig, verständlich und nachvollziehbar dargestellt werden.

Darüber hinaus stehen wir für regelmäßige Bürgersprechstunden und eine konsequente Weiterentwicklung bestehender Dialog- und Beteiligungsformate.

Zur Stärkung von Bürgernähe und Transparenz gehört für uns auch eine moderne, digitale Verwaltung. Wir wollen digitale Verwaltungsangebote ausbauen und die Gemeindehomepage modernisieren, damit Informationen, Ansprechpartner und Leistungen übersichtlich, aktuell und einfach zugänglich sind.

Transparente Ratsarbeit und nachvollziehbare Beschlüsse sind für uns die Grundlage einer Gemeindepolitik, die zuhört, erklärt, verbindet und Vertrauen schafft.

Ehrenamt stärken – Vereine unterstützen

Vereine und ehrenamtlich Engagierte sind das Rückgrat des gesellschaftlichen Lebens in Kahl. Dieses Engagement verdient Anerkennung, Wertschätzung und verlässliche Unterstützung. Wir wollen Vereine partnerschaftlich begleiten, ehrenamtliches Engagement sichtbar machen und bürokratische Hürden abbauen. Ein regelmäßiger und strukturierter Austausch zwischen Gemeinde und Vereinen ist für uns dabei ein zentrales Anliegen.

Unser Ziel ist es, Barrieren für ein Engagement in unserer Gemeinde abzubauen, die Teilhabe am gesellschaftlichen Leben in Vereinen für alle Bürgerinnen und Bürger zu ermöglichen und dauerhaft zu stärken.

Wirtschaft vor Ort unterstützen

Eine starke Gemeinde braucht eine starke lokale Wirtschaft. Die FDP Kahl setzt sich für eine bürger- und unternehmerfreundliche Verwaltung ein, die durch kurze Entscheidungswege und verlässliche Genehmigungsverfahren überzeugt. Mittelstand, Handwerk, Dienstleistung und Gastronomie sollen gezielt unterstützt werden. Ein kontinuierlicher Dialog zwischen Gemeinde und lokaler Wirtschaft ist für uns ein

wichtiger Baustein, um Arbeitsplätze zu sichern und Kahl als attraktiven Wirtschaftsstandort zu stärken.

Bildung und Betreuung stärken – Attraktives Kahl für Familien

Familienfreundlichkeit entscheidet über die Zukunft unserer Gemeinde. Deshalb setzen wir uns für ausreichend Kita- und Schulplätze ein, um Familien langfristige Planungssicherheit zu geben. Verlässliche und bedarfsgerechte Betreuungszeiten gehören für uns ebenso dazu wie gut ausgestattete Kindergärten und Schulen. Moderne Lernbedingungen und eine zeitgemäße Ausstattung sind zentrale Voraussetzungen für gute Bildung vor Ort.

Unser Ziel ist es, Kahl als attraktiven Wohnort für Familien zu stärken und die Vereinbarkeit von Beruf und Familie nachhaltig zu unterstützen.

Verkehr und Infrastruktur verbessern – funktional und barrierefrei

Eine funktionierende Infrastruktur ist Voraussetzung für Lebensqualität und Pendlerfreundlichkeit. Die FDP in Kahl setzt sich dafür ein, dass die Gemeinde gegenüber der Deutschen Bahn mit Nachdruck die dringend notwendige bauliche Erneuerung des Bahnhofs fordert. Dazu zählen unter anderem die Sanierung der Treppen, die Erneuerung des undichten Daches sowie die vollständige Herstellung der Barrierefreiheit für mobilitätseingeschränkte Menschen, Familien mit Kinderwagen und Radfahrer. Darüber hinaus wollen wir die Aufenthaltsqualität und Sicherheit im Bahnhofsbereich verbessern und die Fahrradständer am Bahnhof erneuern.

Wir wollen einen modernen, barrierefreien Bahnhof als attraktives Eingangstor nach Kahl – mit einer klaren und entschlossenen Interessenvertretung der Gemeinde gegenüber der Deutschen Bahn.

Verantwortungsvoll handeln – solide Finanzen

Gute Politik denkt an morgen und hinterlässt unseren Kindern einen soliden, handlungsfähigen Haushalt. Die Freien Demokraten stehen für einen verantwortungsvollen und transparenten Umgang mit dem Geld der Bürgerinnen und Bürger. Wir setzen auf klare Prioritäten und Investitionen mit Augenmaß und langfristigem Nutzen. Offenheit über Kosten, Folgekosten und realistische Alternativen ist für uns dabei selbstverständlich.

Unser Ziel ist eine generationengerechte Kommunalpolitik, die finanzielle Spielräume erhält und kommunale Handlungsfähigkeit sichert.

Unser Anspruch

Die FDP in Kahl steht für Transparenz, Bürgernähe und pragmatische Lösungen. Wir wollen eine Gemeinde, in der Entscheidungen nachvollziehbar sind, Engagement unterstützt wird und Menschen gerne leben. Dafür stärken wir ganz konkret Infrastruktur, Bildung und Wirtschaft in unserem schönen Ort.